

# LES POSSESSIONS DU PRIEURÉ D'ALIX

Communication de M. GEORGES GUIGUE

## I

Le prieuré des religieuses bénédictines d'Alix était situé dans la commune de ce nom, canton d'Anse, à 27 kilomètres de Lyon et à 8 de Villefranche, chef-lieu d'arrondissement. Ses bâtiments sont occupés aujourd'hui par le séminaire diocésain. Suivant une tradition que l'on trouve consignée dans une mémoire faisant partie de ce qui reste des archives du monastère, il aurait été fondé au VIII<sup>e</sup> siècle, à proximité d'un prieuré d'hommes édifié en même temps et placé, comme lui, sous le vocable de saint Denis, sous la règle de saint Benoît et la dépendance de l'abbaye de Savigny. Ses principaux bienfaiteurs, sinon ses fondateurs, auraient été les anciens comtes de Lyon et les sires de Beaujeu.

Cette tradition qui peut, à la rigueur, être exacte en ce qui concerne l'ancienneté de la fondation, est très probablement erronée en ce qui touche à la coexistence du prieuré d'hommes dont on ne trouve nulle mention. Ce qu'il y a seulement de certain, c'est que la maison d'Alix, comme celle de Neuville-les-Dames, en Bresse, était administrée par un prieur au nom de l'abbé et dirigée par une prieure.

Le prieuré d'Alix n'était ouvert qu'aux jeunes filles des familles